

leau, L. Filteau, I. Gagné, M. Richard, W. Carbonneau, J.-A. Drolet, W. Mercier, L. Pouliot, A. Turcotte, A. Raymond, J. Asselin, A. Lavoie, E. Allard, A. St-Cyr, L.-P. Goulet, G. Jean, S. Lacoursière, L.-P. Joubert, A. Morissette, P.-E. Labrecque, A. Labrie, A. Goulet, H. Lacroix, E. Mercier, W. Delaney, A. Pichette, O. Hébert, J. Campagna, L.-P. Pelletier, A. Levesque, A. Thériault, E. Goulet, L. Gagnon et les élèves-maîtres de l'École normale Laval.

Le procès-verbal de la dernière réunion est lu et adopté.

Lecture est aussi faite de deux lettres : l'une de l'honorable Cyrille-F. Delâge, Surintendant de l'Instruction publique, l'autre de M. C.-J. Magnan, Inspecteur général des écoles catholiques, exprimant leurs regrets de ne pouvoir assister à la réunion.

Il est résolu unanimement, sur proposition de M. J. Ahern, secondé par M. A. Richard, d'inscrire la résolution suivante au procès-verbal, et le secrétaire est chargé d'en transmettre une copie à la famille de M. S.-E. Dorion :

“ L'Association des Instituteurs catholiques du district de Québec tient à exprimer son vif regret à l'occasion de la mort de M. S.-E. Dorion, en son vivant professeur à St-Roch de Québec, qui a servi avec tant de compétence, de dévouement et de zèle la cause de l'éducation dans cette Province.

“ L'Association déplore, en M. Dorion, la perte d'un membre très distingué, aux éminentes qualités d'esprit et de cœur, qui s'est toujours fait un devoir d'assister aux réunions, d'y apporter le concours de ses profondes connaissances et de sa longue et fructueuse expérience dans l'enseignement.”

Puis on passe à l'ordre du jour, tel que proposé à la séance précédente.

*De l'enseignement aux élèves de 1ère année.* M. C.-A. Pelletier, professeur à l'Académie St-Joseph, dans un travail très instructif, donne de sages conseils à ceux qui enseignent ou enseigneront aux jeunes. N'oubliez pas, dit-il, que :—Plus fait doux que violence.—Soyez indulgents ; efforcez-vous de gagner la confiance de vos élèves, de vous faire aimer d'eux. N'usez de sévérité que lorsque vous aurez épuisé tous les autres moyens. Agir autrement serait vous exposer à fermer le cœur et à perdre la confiance des enfants qui vous sont confiés. Sachez instruire en amusant. De petites histoires bien choisies intéresseront vos élèves et leur apprendront la religion, l'histoire nationale, la géographie, etc. Pour ce qui est de la lecture, M. le professeur ne recommande aucune méthode en particulier. Toutes sont bonnes, dit-il, quand on sait s'en servir. L'important est de bien posséder celle par nous suivie.

En terminant, M. Pelletier donne un exposé de la manière dont il procède, en combinant la lecture, l'écriture et l'orthographe, s'inspirant de la méthode du R. Frère Bernard-Louis. M. Émile Jolin, en quelques mots, dit toute son appréciation du travail et des succès remportés par M. Pelletier.

MM. B.-O. Filteau, J. Ahern, N. Tremblay et autres, félicitent M. Pelletier en insistant sur l'importance d'avoir pour enseigner aux jeunes, des professeurs expérimentés et des mieux recommandés.

Il est midi et la séance est ajournée à 2 hrs.

Séance de l'après-midi.

M. B.-O. Filteau, retenu chez lui pour cause de maladie, est remplacé par M. C.-A. Pelletier, vice-président, lequel ouvre la séance et invite M. J.-H. Jobin à donner son travail sur l'enseignement de l'agriculture. M. J.-H. Jobin s'excuse de ne pouvoir le faire, la maladie l'ayant empêché de se préparer et s'inscrit pour la prochaine réunion.

M. J. Filiol, directeur de l'Académie Filiol, invité à prendre la parole, prie quelques élèves de l'École normale, de vouloir bien agir comme élèves et donne une leçon très intéressante de comptabilité.

M. B.-O. Filteau, de retour, traite de l'enseignement du dessin et donne d'excellents conseils sur la marche à suivre dans l'application du programme. Il suggère un grand nombre d'objets à être dessinés : objets tirés principalement de la nature aux différentes époques de l'année. En terminant, M. Filteau invite les membres de l'Association à exa-